
LE PROPAGATEUR

Volume XIX.

1er Mars 1896,

Numéro 1.

BULLETIN

* * Canada.—Le 18 février, c'était l'anniversaire de la mort de l'un des plus glorieux Pontifes que mentionne l'histoire de l'Eglise : le saint, le bien-aimé, le doux Pie IX retournait au Dieu qu'il représentait, allant enfin recevoir la couronne que l'Auguste-Reine du ciel lui avait elle-même préparée.

On ne veut pas faire attention, les catholiques eux-mêmes semblent n'y attacher aucune importance, à ce fait unique dans l'histoire des siècles : c'est que la Sainte Vierge est Immaculée dans sa Conception ; que ce dogme *devait* être défini pour l'Eglise universelle ; qu'il fallait, pour cette définition, un Pontife d'une vertu héroïque—et que de tous les Papes depuis saint Pierre, durant un espace de dix-neuf siècles, un seul fut choisi dans les décrets de l'Eternel.— C'était l'Auguste Pie IX ! pas d'autre.

Pour le catholique, le Pape, c'est le Pape. Mais les années que je Vous ai données ; le peu de sang que j'ai eu l'insigne bonheur de verser pour Vous, ô mon Roi, ô Père que j'aimais comme j'avais aimé mon père si chéri ; ce sang, ces années, je ne les échangerais pas pour tous les honneurs, toutes les richesses de la terre : car j'ai servi le Pape de l'Immaculée-Conception, le plus grand Pape, puisque, pour le prouver, Dieu lui fit dépasser les années de Pierre.

Mais qu'importe, ô Père si aimant mais si maltraité — Crux de Cruce !—qu'importent des preuves ? Mon amour, mon respect, mes regrets, ne me suffisent-ils pas à vous dresser un trône, un autel, au fond de mon cœur ? Et n'est-ce pas Vous, dites-le moi, qui nous avez mis, au fond de l'âme, cet amour des pauvres, des petits, des humbles, dont Vous étiez si embrasé, que Vous pleuriez avec les orphelins pleurant à Vos pieds ?...

O saint Pontife de l'Immaculée !

O immortel Pontife des Droits de l'homme créé à l'image de Dieu, Droits contenus dans le " *Syllabus* ", ce chef-d'œuvre d'un génie divin !...

—Dans nos numéros précédents, nous avons appuyé sur la nécessité, pour le catholique, mais surtout pour le journaliste catholique, d'étudier mieux la Religion. A propos des " *Commentaria* " écrits sur la Somme de saint Thomas par le savant professeur de l'Université Laval à Québec, M. l'abbé L. A. Pâquet, nous sommes heureux de nous appuyer sur un article savant et du meilleur style, de notre confrère l'*Oiseau-Mouche*, de Chicoutimi. Ce journal, sous son format exigü, s'est créé au Canada une renommée doctrinale égale à celle de nos confrères d'Europe